## LA DE «LOS COLORAOS» ES LA MAS ANTIGUA COFRADIA DE NUESTRA SEMANA SANTA

Por FRANCISCO FEREZ FERNANDEZ
1971



Ntra. Sra. de la Amargura.

No quedan, por desgracia, documentos escritos que testifiquen la fecha exacta de la fundación de nuestras Cofradías. Manos aleves, cuando no el poco cuidado o la desidia de unos y otros, destruyeron libros, documentos, actas y papeles donde se consignaban estos datos precisos y preciosos que luego nos sirven para escribir la historia de los pueblos.

Sin embargo, en la «Relación topográfica de Daimiel», mandada hacer por Felipe II en 1575, se hace constar que «...la parrochia de Sant Pedro desta villa tiene una hermita de la Veracruz moderna, que no está acabada: Tiene una cofradía que los cofrades la an edificado y la acabaran de sus limosnas; los cuales salen deceplinando el Jueves Santo en la noche. Por una bula que tienen de su Sanctidad del Sumo Pontífice se les conceden perdones. Esta cofradía entierra los cofrades muertos que se mueren. Ay gran cantidad de cofrades».

Hemos respetado, amigo lector, la transcripción literal de la «Relación topográfica» con su pintoresca ortografía y su mediana redacción —; eso de que «entierra a los cofrades muertos que se mueren...»!—, pero bien elocuente para demostrarnos que hace ya cuatro siglos existía la Cofradía que en la actualidad se llama del «Santísimo Cristo de la Columna y Nuestra Señora de la Amargura», conocida vulgarmente por la de los Coloraos, que siguen saliendo en procesión el Jueves Santo por la noche y radicaba en esa ermita de la Veracruz que, como tantas otras de Daimiel —Santa Quiteria, San Juan, la Magdalena, Santa Ana, San Marcos, San Bartolomé, Nuestra Señora de Ureña, San Sebastián, San